
Jahreshauptversammlung der Abteilung Tennis des MTV Ilten 
Termin: Dienstag, 06.02.2018, 19.00 Uhr im Vereinshaus des MTV 

Teilnehmer: Abteilungs- und Vereinsmitglieder (siehe Teilnehmerliste) 

 

TOP 1: Eröffnung und Feststellung der stimmberechtigten Mitglieder 

Abteilungsleiterin Steffi Nix eröffnet die Versammlung um 19.05 Uhr. Es sind 23 Teilnehmer 
anwesend. Davon sind 22 stimmberechtigt. 

TOP 2: Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung, die fristgerecht am 09.01.2018 per E-Mail an die Abteilungsmitglieder versandt 
wurde, wird genehmigt.

TOP 3: Ehrungen 

Auf der diesjährigen JHV finden keine Ehrungen statt.

TOP 4: Anträge

Es liegt ein Antrag vor, den früheren Umkleideraum auf der Tennisanlage, der zwischenzeitlich der 
Unterbringung von Trainingsmaterial dient, wieder als Umkleideraum nutzbar zu machen. Da dies 
bereits im Herbst für die kommende Saison veranlasst wurde, wird auf eine Abstimmung verzichtet. 
Der Raum wird bis zum Saisonbeginn so unterteilt, dass er als Umkleideraum und zur Unterbringung 
von Trainingsmaterial verwendet werden kann.

TOP 5: Protokoll der Jahreshauptversammlung vom 07.02.2017 

Das Protokoll der letztjährigen JHV am 07.02.2017 wird genehmigt. 

TOP 6: Bericht der Abteilungsleitung 

Die Anzahl der Mitglieder beträgt aktuell 136. 

2017 fanden folgende Aktivitäten und Highlights statt: Wintergrillen, JHV, Tennisnacht in Ahlten, 
Saisoneröffnung, Punktspiele, Pfingstjugendcamp, Jugend-/Jüngstentag, gemeinsame Jugend-Camps 
mit TVE Sehnde und LSV Lehrte, Kuddelmuddel-Turnier mit TVE Sehnde, gemeinsame Jugend-
Weihnachtsfeier der Vereine in der Soccerarena in Lehrte und Weihnachtsfeier von Damen und 
Herren in Ahlten. Die Abteilungsleitung dankt Jürgen Uthoff für die Organisation des Wintergrillens.

Der Trainingsbereich wurde breiter aufgestellt. Das Erwachsenentraining erfolgt durch Reinhard 
Müller und Tobias Lehmann. Das Kinder-, Jugend- und Fördertraining durch Bengt Oestreich, Tobias 
Lehmann und Tim Nix. Alle Trainingswünsche bzw. Wunschzeiten wurden berücksichtigt.

Eine Kontaktbörse zum Spielen und eine Verkaufsbörse am schwarzen Brett wurden neu eingeführt.

Die Grünflächen werden seit Sommer durch einen Gärtner bearbeitet. Ein echter Platzwart fehlt 
noch. Diese Stelle muss ausgeschrieben werden. 

Die Möglichkeit zur Bandenwerbung wurde neu eingeführt und bringt zusätzliche Einnahmen. Die 
Platzierung von Bandenwerbung ist auf Anfrage prinzipiell für jeden möglich. Es wird darauf 



hingewiesen, dass beim Anbringen der Bandenwerbung darauf zu achten ist, dass bei Wind keine 
Gefahren für den Zaun entstehen.

Die Platzinstandhaltung erforderte  in diesem Jahr besonders viel Arbeit, da Clubhaus und Plätze 
mehrmals unter Wasser standen. Für Platzinstandsetzung und –haltung erhofft sich die 
Abteilungsleitung zukünftig noch mehr Engagement seitens der Mitglieder. Sammeltermine für 
Clubstunden werden weiterhin rechtzeitig per E-Mail und Aushang öffentlich bekanntgegeben. Die 
Mitglieder werden gebeten gegebenenfalls rechtzeitig abzusagen. Die Instandsetzung der Plätze 
erfolgt dieses Jahr voraussichtlich etwas früher als im letzten Jahr, wahrscheinlich Mitte/Ende März.

Die Tennisabteilung war in den monatlichen Sitzungen des Hauptvereins immer vertreten. Es wird 
betont, dass hier ein sehr respektvoller und fairer Umgang herrscht. Als Spenden von Wahrendorff 
wurden eine Ballwand und ein höhenverstellbares Kleinfeldtennisnetz eingeworben. Sämtliche 
Termine wurden in den Veranstaltungskalender aufgenommen. 

Von der Stadt Sehnde wurde ein Zuschuss von 500 € für die Platzaufbereitung eingeworben.

Seit letztem Jahr finden regelmäßige Treffen zur Kooperation mit TVE Sehnde und LSV Lehrte statt. Es
geht dabei um Austausch, Aushilfe, Spielgemeinschaften (bei Punktspielen und außerhalb) und 
gemeinsame Veranstaltungen (bisher Kuddelmuddel-Turnier, geplant sind Beachtennis und 
regelmäßige Mixed-Turniere).

Ein neuer Grill wurde beschafft (wegen Defekt des alten). Neue Stühle, ein Punschwärmer und zwei 
neuere Kühlschränke (wegen Stromersparnis) wurden gespendet.

Die Beiträge wurden gleich gehalten.

TOP 7: Bericht des Sportwartes 

2017 waren folgende Mannschaften gemeldet: Damen, Herren, Damen 40 I/II, Herren 40 I/II und 
Herren 55. Leider sind Damen 40 I und Herren abgestiegen, alle anderen Mannschaften haben 
sichere Mittelfeldplätze erreicht.

Für 2018 werden folgende Mannschaften gemeldet: Damen (evtl. Spielgemeinschaft mit TVE 
Sehnde), Herren, Damen 40 I/II, Herren 40 I/II und Herren 60.

Folgende Veranstaltungen haben im Jahr 2017 stattgefunden:

 Tennisnacht in Ahlten am 18.03.2017 mit ca. 30 Teilnehmern,

 Saisoneröffnung am 01.05.2017 mit ca. 20 Teilnehmern und

 Kuddelmuddel-Turnier im Rahmen der Kooperation mit dem TVE Sehnde am 16.09.2017 mit 
ca. 20 Teilnehmern.

Ein Trainingscamp für Erwachsene im Juli/August und eine Vereinsmeisterschaft wurden angeboten, 
fanden aber wegen zu geringem Interesse nicht statt.

Im Jahr 2018 sind folgende Veranstaltungen geplant:

 Tennisnacht in Sehnde am 10.03.2018 mit Spielen von 18 bis 24 Uhr (Hallenschuhe 
erforderlich) und kalt-warmem Buffet,

 LK-Turnier für Herren im März/April 2018 im Tenniscenter Sehnde, ausgerichtet von TVE 
Sehnde,

 Saisoneröffnung am 01.05.2018,

 ca. einmal pro Monat vereinsübergreifend rotierende freie Mixed Turniere in den 
Sommermonaten Mai bis September und

 Kuddelmuddel-Turnier am 16.09.2018 im Rahmen der Kooperation mit dem TVE Sehnde.



Die freien Mixed Spiele werden so in den Platzbelegungsplan eingepasst, dass sie nicht an 
Punktspielterminen stattfinden und nicht zu einer ganztägigen Belegung der Plätze führen. 
Außerdem wird versucht, hierfür abwechselnd die Plätze unterschiedlicher Vereine zu nutzen.

Als zusätzliche Möglichkeit neue Mannschaftskonstellationen zu erhalten wird vorgeschlagen, bei der
Saisoneröffnung und beim Abspielen Mannschaften auszulosen. 

Es wird darauf hingewiesen, dass sportliche Veranstaltungen mit der Abteilungsleitung abzusprechen
sind. Trainingstage etc. sollen sich an Altersgruppen, nicht an einzelne Mannschaften richten. Dies 
gilt nicht für gewöhnliche Trainingsstunden in kleineren Gruppen. Diese können weiterhin über die 
normale Platzreservierung mit Namensschildern erfolgen. Verabredungen zu Freundschaftsspielen 
etc. mit befreundeten Vereinen/Mannschaften werden von der Abteilungsleitung gerne unterstützt. 

TOP 8: Bericht des Jugendwartes 

Im Bereich der Jugend gibt es aktuell 42 Mitglieder. Davon sind 20 Mädchen und 22 Jungen. Das 
Durchschnittsalter liegt bei zwölf Jahren.

2017 waren folgende Punktspielmannschaften gemeldet: gemischte Midcourt-Mannschaft, Junioren 
B und Junioren A. Die Junioren A Mannschaft wurde Staffelsieger!

Für 2018 werden folgende Mannschaften gemeldet: Juniorinnen C (6 Spielerinnen), Junioren C (3 
Spieler) und Junioren A (4 Spieler). Wegen eines fehlenden Betreuers konnte eine Junioren B 
Mannschaft trotz sechs Interessenten nicht gemeldet werden.

Im Jahr 2017 fanden intern neben Winter-, Sommer-, Förder- und Sommerferientraining folgende 
Highlights statt:

 das Tenniscamp vom 03.06. – 05.06.2017 mit Tobias Lehmann und Bengt Oestreich als 
Trainern, der Möglichkeit drei Tage im Zelt zu übernachten und einem gemeinsamen 
Abschlussgrillen und

 der Jugendtag mit Training, Spiel und Spaß am 16.09.2017.

Daneben gab es im Jahr 2017 folgende externe Angebote:

 Eine Einladung zum Jugendspaßturnier in Sehnde am 03.09.2017,

 ein Herbsttenniscamp des TVE Sehnde mit Training in der Tennishalle Sehnde und 
Übernachtung in der Sporthalle Lehrte von 30.09. bis 03.10.2017 und

 eine vereinsübergreifende Weihnachtsfeier beim TVE Sehnde.

TOP 9: Bericht des Kassenwartes 

Andreas Steinweg berichtet stellvertretend für Angela Steinweg. 

Generell wurde im Jahr 2017 zurückhaltend gewirtschaftet. Der Kontostand lag zu Beginn des Jahres 
bei 555,26 € und zum Ende des Jahres bei 5182,21 €. 

Eine Sondertilgung für den bestehenden Kredit wurde geleistet.

Die Mitgliedsbeiträge und Gelder für nicht geleistete Clubstunden werden im März eingezogen.

Der Haushaltsplan für 2018 wurde erstellt und vom Hauptverein genehmigt. Danach stehen der 
Tennisabteilung für 2018 11.000 € zur Verfügung. Diese werden, anders als in der Vergangenheit, 
quartalsweise in vier Raten an die Tennisabteilung überwiesen.

Es wird darauf hingewiesen, dass im Hauptverein seit längerer Zeit eine Änderung des 
Beitragssystems diskutiert wird und dabei zeitnah insbesondere auch die Frage von Spartenbeiträgen
und der Verteilung von Geldern auf die unterschiedlichen Sparten diskutiert werden wird.



Für kommendes Jahr ist mit wesentlich höheren Ausgaben, v. a. für die Platzpflege, zu rechnen. Ohne
Grünpflege wird hierfür in etwa mit Kosten von 15 € pro Stunde bzw. unter der Annahme, dass nur 
während der Sommermonate Arbeit anfällt, über das Jahr gemittelt mit Kosten von 200 € pro Monat 
gerechnet. 

TOP 10: Bericht der Kassenprüfer 

Am 24.01.2018 wurde die Kasse der Tennisabteilung geprüft. Die Kassenprüfer Kirsten Schäfer und 
Reinhard Müller berichten, dass sich bei der Prüfung der Belege keine Beanstandungen ergaben und 
eine ordnungsgemäße Kassenführung bescheinigt werden kann. 

Es wird jedoch darauf hingewiesen, dass die Einnahmen aus der Bandenwerbung nach 
steuerrechtlichen Gesichtspunkten transparent gemacht und klar von Spenden unterschieden 
werden müssen.

TOP 11: Entlastung der Abteilungsleitung 

Andreas Bendixen beantragt die Entlastung des Kassenwartes und der Abteilungsleitung. Die 
Entlastung wird einstimmig erteilt. 

TOP 12: Wahlen zur Abteilungsleitung 

a Kassenprüfer

Kirsten Schäfer wird das Amt der Kassenprüferin weiter ausführen. Damit sind in diesem Jahr keine 
Wahlen erforderlich.

TOP 13: Beiträge, Gebühren, Umlagen, Clubstunden 

Bezüglich Beiträge, Gebühren, Umlagen, Clubstunden sind für 2018 keine Änderungen geplant.

TOP 14: Verschiedenes 

Es erfolgt eine Diskussion, ob es möglich und sinnvoll ist, die Arbeiten für die Platzpflege im Rahmen 
einer 450 €-Regelung zu vergeben. Dies wird geprüft.

Bezüglich der Finanzierung der Hallennutzung für das Jugendtraining in Sehnde wurde auf Anfrage 
erläutert, dass diese durch den Verein und aus den Trainingsgebühren aller jugendlicher 
Trainingsteilnehmer erfolgt. Die Nutzung der Sehnder Halle durch Jugendliche ist notwendig, da die 
Sonntagstrainingsstunden in Ilten derzeit für Erwachsene vorgehalten werden.

Steffi Nix Wolfgang Wirth
Versammlungsleiterin Protokollführer
 


